

So steht es um die Demokratie weltweit

Die USA liegen auf Platz 30 eine Demokratie mit Problemen

Die Top-5 Demokratien

1. Norwegen
2. Neuseeland
3. Island
4. Schweden
5. Finnland

Merkmale der unterschiedlichen Stufen an Demokratie:

- **Vollwertige Demokratie:** Garantiert bürgerliche Freiheiten. Politische Grundfreiheiten werden respektiert. Die Medien sind vielfältig und unabhängig.
- **Mangelhafte Demokratie:** Wahlen sind fair und frei. Grundfreiheiten werden gewahrt, aber es können Probleme auftreten.
- **Hybrides Regime:** Es kommt zu Wahlbetrug und Unregelmäßigkeiten. Regierungskritiker:innen und Medien werden unter Druck gesetzt. Korruption ist weit verbreitet.
- **Autoritäres Regime:** Es kommt regelmäßig zu Verletzungen und Missbräuchen der bürgerlichen Freiheiten. Wahlen, falls sie überhaupt stattfinden, sind nicht fair oder frei. Der Staat kontrolliert die Medien und unterdrückt jede Kritik.

● Keine Daten

Quelle: <https://www.eiu.com/n/campaigns/democracy-index-2022/>

Deutschland liegt auf Platz 14

Was fehlt Deutschland zu einem höheren Platz?

Am politischen System in Deutschland werden Probleme kritisiert wie Korruption, Angriffe auf die Presse oder Rechtsextremismus bei Polizei und Sicherheitsbehörden.

Aus diesen 5 Ländern stammen 72 % aller flüchtenden Menschen

6,8 Mio.

Syrien

5,6 Mio.

Venezuela

5,4 Mio.

Ukraine

2,8 Mio.

Afghanistan

2,4 Mio.

Süd-Sudan

Nur 8% der Weltbevölkerung leben in einer vollwertigen Demokratie

Letzter Platz weltweit: Afghanistan

Viele Konflikte, wenig Freiheit

Das sind die 5 Länder, in denen Journalist:innen die wenigsten Freiheiten haben:

1. Nord-Korea
2. Eritrea
3. Iran
4. Turkmenistan
5. Myanmar

Deals mit Diktatoren?

Die Fußball-WM in Katar wurde von vielen kritisiert, weil dort ein autoritäres Regime herrscht und viele Menschenrechte nicht eingehalten werden.

Katar's Demokratie-Ranking: Platz 114 von 132.

Wirtschaftsverträge mit undemokratischen Regierungen schließt die deutsche Regierung jedoch auch mit vielen anderen Staaten, wie zum Beispiel dem Iran, Türkei, Russland, Saudi-Arabien.

...und was geht mich das an?

Frage dich mal: Würdest du in einem Laden einkaufen, wenn du weißt, dass der Besitzer ein fieser Typ ist, der seine Mitarbeitenden schlecht behandelt?

So ist das in etwa, wenn wir Produkte von Unternehmen kaufen, die ihre Mitarbeitenden mies bezahlen, oder noch schlimmer, Kinder beschäftigen und ausbeuten. Das ist leider nicht immer so einfach herauszufinden, doch dafür gibt es viele Berichte über schlechte Arbeitsbedingungen.

Erfahre mehr über die aktuelle Lage von Demokratie:

